
 

 

 

 

 

平成２９年深谷市教育委員会第４回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２９年深谷市教育委員会第４回定例会 

 

 

 

日  時  平成２９年４月１１日（火） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時２５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員   吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

 

 

書  記  教 育 総 務 課    加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１回臨時会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が橋本委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 平成２９年深谷市議会第１回定例会について 

    教育部長より説明 

  ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

  ③ 報告３ 教育財産の用途の廃止について 

    教育施設課長より説明 

  ④ 報告４ 教育財産の用途の廃止について 

    教育施設課長より説明 

  ⑤ 報告５ 平成２９年３月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

次長兼学校教育課長より説明 

  ⑥ 報告６ 専決処理の報告について     

次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

   ⑦ 報告７ 平成２９年度がんばル～ムについて 

    次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

  ⑧ 報告８ 生徒指導上の個人情報の取扱いについて 

   次長兼学校教育課長より説明 

  ⑨ 報告９ 命を守るカレンダーについて 

   次長兼学校教育課長より説明 

 



 

 

   ① 報告１ 平成２９年深谷市議会第１回定例会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  ２ページ（３）の（ア）に臨時教職員の割合が１４．

２％とありますが、これだけ臨時教職員がいる大きな理由

は何でしょうか。 

教 育 部 長  定数については県で決めていただいています。埼玉県自

体が臨時教職員の割合が全国と比べると高いと聞いていま

す。男女比は女性が若干多いのですが、出産育児休暇の影

響の可能性があるとみています。 

岡 部 委 員  （３）の（イ）について、県費教職員の拡充を県に要望

するということは臨時教職員を減らすということでしょう

か。 

教 育 部 長  ご質問のとおり、臨時教職員の割合を下げて、正規職員

の配置をお願いしたいということで、都市教育長協議会等

で県へ機会あるごとに要望をあげています。 

橋 本 委 員  学校のトイレの洋式化について３点ほどお伺いしたいと

思います。１つは、洋式化率の向上に努めていらっしゃる

ようですが、将来は全面的に洋式化されるのかということ。

２つ目は、各家庭に洋式トイレが普及して和式を知らずに

小学校に入学してトラブルが起きると聞いたことがありま

す。しゃがむという、大腿四頭筋の筋力の低下であったり、

そういうことも考えて洋式化の話がなされているのかなと

考えまして、今の小学 1 年のトラブルがどれくらいあるの

か、現状を把握しているのかというのが２点目。３点目は、

もし洋式トイレばかりになった場合、和式トイレより皮膚

の接触面が大きくなりますので、公衆トイレ等ですとノロ

ウイルス対策のスプレー等がありますが、小学校はたぶん

汚れやすかったり、感染源を作ってしまったりする懸念が

ありますので、何か対策はされているのか、ということを

お聞きしたいです。 

教 育 部 長  １点目の全面的洋式化を目指しているのかということで

すが、今のところ、洋式化率を高めようと考えていますが、

全面を目指しているわけではありません。やはり和式トイ

レは日本の文化という面もありますし、一定数残していく

必要もあると考えております。ちなみに平成２６年度の時

点ではありますが、校舎内のトイレの洋式化率について、

深谷市は４１．４％でありました。埼玉県の平均が４０．

８％ということですので大体県と同じくらいであります。

平成２８年度のデータですと、校舎だけでなく校庭等にあ

るトイレも含めた洋式化率では、深谷市は３７．３％でし

て、県の平均が４４．１％ということで、学校にあるトイ



 

 

レ全体をみると、県と差が出てきたということであります。

というのも、深谷市はまずは校舎内の洋式化を第一に取り

組んできたということがあります。２点目の、例えば小学

校１年生等で和式トイレに触れたことがないということで、

使用によるトラブルがあるのかということについては、直

接的に小学１年でトラブルがあったという話は聞いたこと

がありません。ただし、前にあったのは、幼稚園に入園す

る子が、家庭には和式トイレがないので幼稚園入園前に和

式のトレーニングの場として幼稚園のトイレを借りられな

いのかという話がありました。必要があれば幼稚園のトイ

レを使用していただけます。３点目について、全面的に洋

式化した場合、皮膚の接触面が増えて、ノロウイルス等の

感染の懸念があるのではという点につきまして、まず、全

面洋式化は目指しておりません。一方で、以前子どもたち

にアンケートを行った際に、お尻の部分が全部触れるので

返っていやなのですという意見があり、色々な意見がある

んだなと思ったところでございます。 

吉 井 委 員  トイレの改修工事を進めていくというお話を今伺ったと

思います。まだトイレの改修工事をしていない小学校、中

学校はあるのかなと思いまして、未実施校というのは何校

くらいあって、これから洋式化していく計画はあるのでし

ょうか。 

教 育 部 長  どこの学校で何校というのはすぐには申し上げられない

ですが、計画的に取り組むということで、補正予算で花園

小学校のトイレの改修の予算を取りまして、実際の工事は

２９年度に行っております。それと、全面的なトイレ改修

を進めるのですが、一方で１校につき２器ずつ、今ある和

式を洋式に変えるという小さな修繕と大規模改修と並行し

てやっていく予定であるということです。数については後

程報告させていただきます。 

 

 

  ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長    本報告について、質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

 

 

 

 

 

 



 

 

次長兼生涯学習 

スポーツ振興課長  

③ 報告３ 教育財産の用途の廃止について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

 

 

   ④ 報告４ 教育財産の用途の廃止について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

教 育 長  本報告について質疑はありませんか。 

吉 井 委 員  ２点教えてください。まず、何年生の子がこの学童を利用

するのかというのが１点。また、今市内の幼稚園では延長保

育をやっていると思いますが、学年によっては延長保育と時

間が重ならないのかというのが２点目です。 

教育施設課長  まず、何年生が利用するのかということですが、こちらで

把握しているのは１年生から６年生ということだけです。具

体的な学年ごとの人数はここでは把握しておりませんので、

後日また調べておきたいと思います。 

教 育 長  それと、預かり保育とのぶつかり合いもそことの絡みです

ね。 

教育施設課長  そうですね。学年によっても違いますので、それも併せて

調べさせていただきます。 

吉 井 委 員  できれば預かり保育との関わりは少ない方がお互いのた

めによいのかなと思いますので、その点はよろしくお願い

します。 

 

 

   ⑤ 報告５ 平成２９年３月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】     

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

  ⑥ 報告６ 専決処理の報告について    

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

           （概要を説明） 

 

   教 育 長  本報告について質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

 

 

 



 

 

次長兼生涯学習 

スポーツ振興課長  

次長兼生涯学習 

スポーツ振興課長  

次長兼生涯学習 

スポーツ振興課長  

⑦ 報告７ 平成２９年度がんばル～ムについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

           （概要を説明） 

 

   教 育 長  本報告について質疑はありませんか。 

吉 井 委 員  今回の改善点の算数のプリントにつきまして、作成は各

学校かそれとも教育委員会で作成して配布するのでしょう

か。 

  この作成につきましては、１６ページにもありますよう 

に研究協力員さんに作成していただくということで、お願              

いすることになっています。 

教 育 長  教育委員会の方で作成して渡すということです。 

吉 井 委 員  これはがんばル～ムが平成１４年に始まって、その時はプ

リントを作成して配布していたという経緯があったと思いま

す。その時にあまりに大変だということで、テキストを購入

するという形に変わった経緯がありましたので、また戻った

のかと思ってお聞きしました。このプリントにつきましては、

研究協力員と相談の上、内容をしっかりと把握しながら作っ

てもらえたらなと思います。 

橋 本 委 員  テキストに加えてがんばプリントを与えられると、かえ

ってやる気がなくなってしまう子が増えはしないかとちょ

っと懸念があったのですが、このがんばプリントはその子

ごとの理解力に合わせた段階のものを色々用意されるので

しょうか。 

学校教育課の担当の先生とも色々話をさせていただいて、

もともと土曜日に自宅にいるよりも居場所づくりということ

で国・県から補助金をもらっている事業ですので、そのよう

な話にもなりました。あまりにもテスト、テストとやってし

まうと子どもたちのやる気がどうなるんだろうということも

ありました。このがんばプリントにつきましては、テキスト

の単元ごとに何回でもチャレンジできて、学力に合わせてと

いうよりテキストに合わせたプリントを研究協力員さんに作

っていただいて、それができるまでは地域の先生に協力をい

ただきながら、できたらスタンプをもらう。あまり堅苦しく

やらないような形で努力しています。今回２９年度に初めて

やるものですから、プリントの内容等も担当の先生と話をさ

せていただきながら、子どものやる気が無くならないような

形で進めていきたいです。それとここにはないですが、少し

スタンプが押せて楽しめるような形で工夫したいと思います。  

橋 本 委 員  そのスタンプについてなんですが、多分、スタンプをも

らって喜ぶのは３歳、４歳ぐらいまでなのではないかとい

う気もしますが、小学校高学年の子もこれでやる気がでる

と考えるのは安易ではないかなと思うのですが。 



 

 

次長兼生涯学習 

スポーツ振興課長  

  その点も今後工夫して、進めてまいりたいと思います。 

地域の先生の考え方もありますので、うまく融合させてい

きたいと思います。 

教 育 長  一点、私から捕足させてもらいますと、３月の閉校式で

がんばり認定証というのを出すのですが、これまで深谷市チ

ャレンジで、子どもが誇らしげに思うような認定証を頑張っ

ていた子に出し、喜ばれるという面があったということです。 

 

 

⑧ 報告８ 生徒指導上の個人情報の取扱いについて 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

教 育 長  本報告について質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

⑨ 報告９ 命を守るカレンダーについて 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

教 育 長  本報告について質疑はありませんか。 

吉 井 委 員  大変すばらしいカレンダーができたと思います。カレン

ダーの活用はどのように考えているのでしょうか。 

次長兼学校教育課長  まずは、各幼稚園小中学校の教室に１部ずつ掲示します。

また、これは年度をまたいでも使用できますので、学級指導

や朝の会、帰りの会での啓発に使えるのではないかと考えて

います。 

教 育 長  交通安全教育に資するということですね。 

吉 井 委 員  せっかく作ったので、交通安全のために有効活用しても

らいたいと思います。 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

 

         次回第５回定例会は、５月９日（火）午後１時３０分から

開会です。 

 

 

         以上で、平成２９年深谷市教育委員会第４回定例会を閉

会します。 

 

 

 

 

 


